

“Hubo momentos de tensión” Cómo vivieron los parlamentarios chilenos el intento de golpe en Bolivia

Los senadores Sergio Gahona (UDI) y Manuel José Ossandón (RN), además de los diputados Alexis Sepúlveda (P. Radical) y Boris Barrera (PC), tuvieron un drástico giro en la agenda que estaban llevando adelante en ese país -donde se encontraban en sesiones del Parlamento Andino- producto del alzamiento militar que se produjo en horas de la tarde.



► Los presidentes de ambas Cámaras, José García (RN) y Karol Cariola (PC), estuvieron monitoreando la seguridad de los legisladores.

Nicolás Quiñones

Durante la mañana de este miércoles, representantes de Chile, Bolivia, Colombia y Perú habían tenido las sesiones de comisión del Parlamento Andino, y cuando se aprestaban a tener la sesión del pleno se produjo el alzamiento militar. Testigos de esos minutos comentan que no hubo mayor revuelo al interior del edificio y que nadie salió corriendo o se le vio con una preocupación mayor. Transcurridos los primeros minutos del in-

tento de golpe de Estado, rápidamente los parlamentarios chilenos que estaban en dicho país -Sergio Gahona (UDI), Manuel José Ossandón (RN), además de los diputados Alexis Sepúlveda (P. Radical) y Boris Barrera (PC)-, recibieron los primeros llamados telefónicos para tener un plan de eventual retorno a Chile.

Quiénes estaban al otro lado de la línea para monitorear la seguridad de los legisladores eran los presidentes de ambas Cámaras del Congreso: José García (RN), del Senado, y Ka-

rol Cariola (PC), de la Cámara de Diputados.

“El presidente del Senado estuvo en contacto permanente con nosotros inquiriendo todos los detalles de nuestra situación y facilitando todas las acciones y medidas necesarias para nuestra seguridad y tranquilidad, y se mantuvo comunicación con Cancillería a través de los medios oficiales del Senado”, comentó Gahona.

Y es que una de las principales medidas de seguridad que tuvieron que adoptar los legisladores fue resguardarse en el mismo

Parlamento Andino donde se encontraban. Para seguir el curso de los hechos, miraban las redes sociales del Presidente de Bolivia, Luis Arce, y luego seguían las noticias que pasaban por televisión.

“Claramente hay una preocupación intensa sobre lo que está sucediendo, la información era a través de los medios de comunicación, uno no sabía si era una acción parcial o era un tema extendido. No sabía si iba a escalar”, añadió Sepúlveda.

Si bien los legisladores se encontraban a unos 380 kilómetros del alzamiento militar -el Parlamento Andino se encuentra en la ciudad de Cochabamba, mientras que el intento de golpe era en La Paz-, el diputado radical reconoce que “hubo momentos de tensión”.

Tensión que, incluso, imperaba entre los mismos parlamentarios chilenos. Al punto que no lograron tener un relato común del hecho y tampoco un retorno en conjunto. Los senadores se volvieron esta mañana al país, mientras que los diputados se quedaron en Bolivia.

En lo que sí consensuaron los legisladores era el diagnóstico de la posibilidad de que el golpe se concretara, pues comentaban que iba a redundar en un enfrentamiento entre civiles y Fuerzas Armadas.

“En general teníamos un ambiente de tensa calma, el intento de golpe de Estado nos sorprendió participando de una actividad en el Instituto Cultural Eduardo Laredo de Cochabamba”, señaló Gahona, describiendo la sensación que había entre los parlamentarios.

En la misma línea, los diputados reconocieron que no estaban mayormente preocupados. De hecho, los contactos que tuvieron con los timoneles de las Cámaras fueron llamados que recibieron, mas no un contacto que hayan efectuado desde Bolivia.

“En mi caso no lo he intentado, si tuvimos el llamado del secretario general de la Cámara de Diputados, Miguel Landeros, y de la presidenta, Karol Cariola, quien nos consultó cómo y en qué situación estábamos y nos manifestó que estaban todas las coordinaciones hechas con Cancillería”, dijo Sepúlveda.

Mientras que su par del PC aseguró que “desde Chile, la familia preocupada, parlamentarios, compañeros de partido, la presidenta de la cámara, para preguntarme cómo estaba, que evaluara devolverme si es que era necesario”.

“No estábamos, si estábamos preocupados con el intento golpista y la amenaza que ello significa para la democracia en Bolivia, considerando que es un país vecino y además integrante del Parlamento Andino”, comentó Gahona.

“Nuestra preocupación estaba más centrada en las potenciales dificultades de movilidad que podría habernos causado el incidente y el riesgo de no poder regresar a Chile en tiempo y forma, y la afectación que ello pudiera causarnos en las obligaciones y responsabilidades parlamentarias que tenemos en nuestro país”, complementó el senador de la UDI. ●